



# 玉一っ子通信



～失敗やトラブルを学びに変える教育～

＜☆ともだち大好き！☆学ぶの大好き！☆じぶん大好き！＞

## おめでとう。玉一小149歳の誕生日！

6月16日(木)は玉川第一小学校の誕生日。明治6年のこの日に創設された学校は、その場所(地名)から小高小学校と名付けられました。今から149年前のことです。

当時の教員は一人、名を岩谷巖といたしました。実はこの方は、当時全国に先駆けて豊唾教育を行った、いわば特別支援教育のパイオニアです。学校沿革誌には、地区内に先駆けて当時はまだなかった「黒板」を県に要望したと記録が残っています。いずれにしても、地区内や県内において先進的な教育を行っていた学校であったことが分かります。開校日は一人も児童が登校しなかった本校でしたが少しずつ数が増え、昭和38年には、556名を数えました。その後、多くの児童が学び、その学びを多くの教員が保証し、地域が支えた歴史と伝統の玉一小です。少しでも誇りを持ってほしいとの願いを込めて、昨年度よりささやかな創立記念日パーティーを行っています。

今年は149回目の誕生日、特別ゲストにクックちゃんも駆けつけてくれました。(次頁をご覧ください。)

さて、来年はいよいよ150歳、50年に一度の記念すべき年になります。せっくなので誰もが楽しめるようなイベントを模索中です。アイデアを募集しながら、子どもたちと作りあげる誕生会ができればと考えています。



＜クックちゃん登場＞



＜1年生も大喜び＞

## 様々な体験が経験値を高め、自立の礎に！

相変わらずのコロナ禍ですが、その中であっても「学びを止めない」観点から、様々な体験を積んだ子どもたち。もちろん感染症予防に注意しての取組ですが、多くの体験は児童の経験値を高め自立の基礎をつくります。授業だけでは決して味わうことのできない様々な体験です。

### その1、自転車教室(6/13)3～6年生

3～4年生は、校庭のコースを使って基本的な自転車の乗り方を、5～6年生は実際に118号線を活用し、交通法規に沿った自転車の乗り方を確認しました。

自動車で自転車を搬入していただいた保護者のみなさんもいて、大変助かりました。近隣の児童の協力がやや少なかった点は次回の反省とします。

### その2、小小連携(6/20)6年生

玉川中学校を会場に、6年生は須釜小との交流を行いました。自己紹介や簡単なゲームの時間。最後には中学1年生の授業に参加し、ちょっとだけ中学生気分と仲間意識を高めてきました。

### その3、獣医師派遣事業(6/21)1年生

獣医師さんにペットとの接し方を教えていただきました。この日の主役は子犬の「ちび」。実際に触れたり心臓の音を聴いたり…、命の大切さについて感じ取った1年生です。

### その4、オーストラリアとの交流(6/21)6年1組

HELLO, こちら玉川第一小学校！7000キロメートルを飛び越えて実現したオーストラリアとの交流授業は、自己紹介やクイズで大盛り上がり。

### その5、特設部活動見学会(6/28)3・4年生

3年生を中心とした、特設部活動見学会がありました。自転車・合唱・陸上のそれぞれの練習に真剣に見入る見学者からは、歓声や拍手が起きました。さて、来年はどの部に入部するのかな！？

### その6、田んぼの生物調査(6/30)5年生

敷地内のミニ田んぼにも様々な生物が住み始めましたが、この日は実際に農家の方の田んぼをお借りして、生物調査を行います。さて、どんな生物が…、生き物大好きな5年生の喜んでる顔が目に見えます。

※活動の様子はHPで紹介しています。

# 玉一小149回目のバースデー（シナリオ）

令和4年6月16日

♪ハッピーバースデーの音楽

全校生の皆さんおはようございます。  
今日は、玉川第一小学校の149回目の誕生日です。

さて、先日皆さんが解いてくれた、玉一小〇×クイズですが、何と142名のお友達が提出してくれました。さあ、全問正解者はいたでしょうか？では、これから1問ずつ回答をしていきますから、自分の答えを思い出しながらよく聞いてください。

## 第1問 玉一小の創立当時の名前は小高小である。

玉一小は今から149年前の明治6年6月16日に始まりました。当時の学校は古いお寺を活用しました。場所は、今の小高地区、昔は小高村と言いました。そこから名前を小高小学校とつけました。答えは？…エー、本当？今日の玉一小のお誕生会にスペシャルゲストが駆けつけてくれたそうです。ちょっと外を見て、クックちゃんです。皆さんベランダへ出てみましょう。

では、クックちゃんに聞いてみます。第1問の答えは〇ですか×ですか？

答えは〇です。

## 第2問 玉一小の全校生は多いとき550人よりたぐさにいた。

学校がはじまった日は、登校した児童はたった一人でしたが、その後どんどんどん入学する子どもたちが増え始めました。記録では昭和38年、皆さんのおじいさんおばあさんがまだ生まれたばかりの頃の玉一小の人数はなんと556人。

ですから、第2問の答えは…〇です。

## 第3問 今の校舎より先に体育館はあった。

今の校舎が完成したのは、今から約50年前の昭和45年の3月。体育館が完成したのは昭和45年、同じ年の12月です。第3問、答えは…×です。

## 第4問 玉一小の運動会でここ十年勝率が高かったのは白である。

校長室の前の、優勝トロフィーは見ましたか。そこにペナントがついていて、毎年勝った組が書かれています。ここ十年の勝敗は、赤4勝、白6勝でした。

第4問の答えは…〇です。

## 第5問 玉一小はこぶしの木が4本ある。

さあ、どうでしょうか？春に花を咲かせた玉一小のマークのデザインのもとになっている「こぶし」ですが、今は葉っぱになってしまって見つけずですが、実は敷地内にこぶしの木は、先生方の駐車場に1本、校庭の西側に1本。合計2本。第5問、答えは…×です。

## 第6問 校長室のメダカの数に25匹より少ない。

わざわざ、校長室に数えに来たお友達もいました。校長先生は、メダカが動いて数えづらいので、写真に撮って確認しました。第6問の答えは…×です。クックちゃん校長室のメダカは全部で何匹でしたか？エークック81匹？ちがいます29匹です。

答えは〇です。

## 第7問 玉一小の田んぼ、もとは花壇だった。

さあ、最後の問題は〇かな×かな。これはこの前、田植を行った5年生にはサービス問題だったかな。田んぼは13年前に完成しました。スクールサポーターの鈴木さんたちが造ったたもの。そのときは荒地地でしたが、もともとはビオトープといって、観察池でした。最後の問題の答えは、×です。

1問目から順に、〇〇×〇×××が正解です。さて何問当たったかな？難しかったな？でも、家の人に聞いたり、本で調べたりした友達がたくさんいたことが校長先生にはとても嬉しかったです。自分の学校や学校の歴史について調べたり、興味を持ったりすることはとても大切です。

今回見事に「玉一マイスター」となった友達の名前を紹介します。  
マイスター（達人）の称号を手にした友達は全校生で3名です。

一人目	3年1組	遠藤	詩月	さん
二人目	6年1組	関根	真唯	さん
三人目	6年1組	溝井	りお	さん

皆さんおめでとうございます。では、マイスターの3人に大きな拍手をお願いします。ちょっと長くなりましたが、これで玉一小のお誕生会はおしまいです。

来年は150歳です。盛大にお祝いしましょうね。



<マイスターの3人>